



RInCE

**Revista de Investigaciones del Departamento de Ciencias Económicas de
La Universidad Nacional de La Matanza**

Eje: Contabilidad social y ambiental

**Título: “Inversión Socialmente Responsable. Una contribución al
Desarrollo Sostenible”¹**

María Isabel Santiago
Facultad de Ciencias Económicas
Universidad de Buenos Aires
C.A.B.A. Argentina
maria.santiago@fce.uba.ar

Resumen

El presente trabajo se encuentra enmarcado en el Proyecto de Desarrollo Estratégico “Inversión Responsable. Una Mirada hacia el mercado de capitales de Argentina” -PDE_32_2022 UBA. Atender cuestiones de corte estrictamente financiero como: riesgo, rentabilidad y liquidez, no es suficiente en un mundo que atravesó una pandemia que lo paralizó todo. Es de interés que se cumpla, además, con criterios Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ASG). Este nuevo paradigma nos coloca en presencia de la llamada “Inversión Socialmente Responsable”.

Para alcanzar el desarrollo sostenible es fundamental armonizar tres elementos básicos: el crecimiento económico, la inclusión social y la protección del medio ambiente. La inclusión de los factores ASG, al análisis de inversión tradicional, es considerada una contribución relevante para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenibles y una forma de consolidar portafolios de inversión estables.

¹ Presentado en el en el marco del 28° Encuentro Nacional y 2° Encuentro Internacional de Investigadores Universitarios del Área Contable. Universidad Nacional de la Matanza, 29 y 30 de septiembre de 2022, San Justo, provincia de Bs. As y CABA. República Argentina.



“Las finanzas sostenibles son un elemento fundamental en la canalización de fondos para lograr la transformación hacia modelos económicos, sociales y energéticos que tengan como norte la protección del medio ambiente”

Argentina se encuentra en una etapa incipiente en la aplicación de estrategias de inversión responsable, razón por la cual la Comisión Nacional de Valores se ha comprometido a impulsar su crecimiento, siendo su primer paso: la Guía para la inversión socialmente responsable en el mercado de capitales argentino.

Las opciones de inversión locales comprenden:

- Valores Negociables Sociales, Verdes y Sustentables (Bonos SVS)
- Bonos Verdes sub-soberanos
- Certificados de participación y/o valores fiduciarios de los Fideicomisos Financieros Solidarios
- Acciones de empresas que se encuentren listadas en paneles de mercado que destaquen la aplicación de buenas prácticas de gobierno corporativo
- Acciones de empresas que se encuentra en índices ASG o de sustentabilidad
- Cuotas partes de Fondos Comunes de Inversión que aplican estrategias de inversión socialmente responsable

El Índice de Sustentabilidad BYMA surge como resultado práctico de los Lineamientos para la Emisión de Valores Negociables Sociales, Verdes y Sustentables en Argentina (CNV 2019), y busca identificar y reconocer aquellas empresas líderes en el mercado por sus prácticas de sustentabilidad, permitiendo que estas puedan tener mayor visibilidad en el plano regional e internacional.

BYMA evalúa el desempeño de las emisoras en cuatro pilares:

1. Medio Ambiente
2. Social
3. Gobierno Corporativo
4. Desarrollo -contribución a los ODS-

Actualmente el índice está integrado por 15 empresas y se re balancea una vez al año.



A efectos de analizar la actuación de las empresas representativas de la banca, por su impacto en la creación de valor, se tomará el último reporte de sostenibilidad de conocimiento público y se utilizarán los INDICADORES GRI. Se observará de qué manera informan su contribución a los criterios ASG (Ambientales, Sociales y de Gobierno), acorde a lo establecido en el PDE en cuestión.

Dichos indicadores permiten a las corporaciones y organizaciones contar con medidas estandarizadas para la elaboración de informes acerca de la sostenibilidad de las operaciones internas, así como de responsabilidad ambiental y social, tras la implementación de medidas de regulación y control de sus actividades en estas categorías.

Palabras clave: inversión, social, ambiental, gobernanza